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Caro leitor e cara leitora

Nesta semana, duas ci-
dades da região metropo-
litana de Londrina fazem 
aniversário: Arapongas 
completou 77 anos na 
quinta-feira, dia 10 de ou-
tubro, e Cambé completa 
os mesmos 77 anos, mas 
nesta sexta-feira, dia 11. 
Ou seja, Cambé é um dia 
mais nova que Arapongas 
ou, de outro ponto de vis-
ta, a Cidade dos Pássaros 

é um dia mais velha que 
Cambé. Uma questão de 
ponto de vistas.

Para comemorar a data, 
Arapongas está realizando 
uma festa que começou na 
quarta-feira e segue até o 
sábado, último dia da Ara-
pongas Fest 2024 com o 
show da dupla Guilherme 
e Santiago.

Cambé tinha progra-
mado, pela segunda vez, 
um desfile noturno que 
aconteceria na quinta-fei-

ra, mas a chuva que caiu 
durante quase todo o dia 
fez com que a organiza-
ção cancelasse o evento. A 
nova data do desfile será 
divulgada no início da pró-
xima semana. 

Enfim, parabéns para os 
dois municípios.

Parabéns também para 
os prefeitos eleitos e reelei-
tos no domingo. Parabéns 
também para os vereado-
res eleitos e para as verea-
doras eleitas. Boa sorte em 

seus mandatos que come-
çam no dia 01 de janeiro 
de 2025 e seguem até dia 
31 de dezembro de 2028.

Parabéns, ainda, a todos 
que trabalharam nessas 
eleições...

Boa Leitura

O maior vendedor do Brasil em Rolândia
AACIR traz Ciro Bottini e sua expertise para a palestra ‘Vender! Vender! Vender’ no dia 22 
de outubro n’O Garfo Eventos

A

O município de Rolândia 
fará a abertura oficial da 
sua Semana Lixo Zero na 
próxima sexta-feira, dia 11, 
no centro cultural Nanuk, 
em cerimônia a partir das 
13 horas. A campanha Lixo 
Zero Rolândia é promovi-
da pela Secretaria de Agri-
cultura e Meio Ambiente 
de Rolândia (Semma), com 
base no projeto de Lei Fede-
ral nº 775/2020.

A campanha é realizada 
em parceria com o Insti-
tuto Lixo Zero Paraná, a 
Secretaria do Desenvolvi-
mento Sustentável do Esta-
do do Paraná (SEDEST-PR) 
e o Ministério Público Esta-
dual. A Semma já iniciou os 
preparativos para a reali-
zação das ações da Semana 

Rolândia terá a Semana Lixo 
Zero 2024

AMunicípio ‘acompanha’ a campanha da Semana Lixo Zero Paraná, de 
18 a 27 de outubro

Lixo Zero do Município de 
Rolândia e vai contar com a 
parceria do Conselho Muni-
cipal de Turismo nessa em-
preitada.  

A Semana Lixo Zero tem 
por objetivo a promoção 
e conscientização da po-
pulação sobre a redução, 

reutilização e reciclagem 
de resíduos, fortalecendo 
e estabelecendo parcerias, 
compartilhando boas prá-
ticas e envolvendo organi-
zações públicas e privadas 
para um monitoramento e 
gestão de políticas mais efi-
cazes e sustentáveis.

Associação Empresarial de Rolândia (ACIR) promove um 
evento imperdível para os empresários, empreendedo-
res e lojistas de Rolândia e região: Ciro Bottini, o maior 

vendedor da TV Brasileira e especialista em comunicação de 
vendas, vem à cidade na noite de 22 de outubro, no espaço O 
Garfo Eventos. 

Bottini traz toda a sua expertise para a ‘Palestra Vender! 
Vender! Vender!’, um encontro dinâmico e inspirador para as 
pessoas que desejam elevar suas vendas e conquistar clientes 
de forma encantadora. 

“O evento é voltado para aqueles que buscam estratégias 
práticas e eficazes para potencializar seus negócios e resulta-
dos”, explica Alex Monteiro, presidente da ACIR. “Essa pales-
tra com o Ciro Bottini promete transformar o modo como você 
vende, negocia e se relaciona com seus clientes”, arrematou 
Alex Monteiro.

O primeiro lote de ingressos para o evento já está liberado e 
pode ser adquirido no https://abrir.link/DSRVE. “Garanta já o 
seu e não perca a oportunidade de participar deste evento que 
pode mudar o rumo do seu negócio”, pontuou Alex. 

A palestra está marcada para começar às 19 horas n’O Garfo 
Eventos. Organizado pela ACIR, o evento tem o apoio do Se-
brae, Flua Publicidade, Contabiliza, Dani Serpeloni, Faculdade 
Multivix, Labormed, DS Versafin e Plano de Saúde Hospitalar.

A Sanepar informa que, 
devido a um desligamento 
na rede elétrica que atende 
o distrito de São Martinho, 
em Rolândia, programado 
para terça (15), pode haver 
oscilação de pressão na 
rede e/ou falta de água na 
comunidade. 

Os serviços da compa-
nhia de energia iniciam às 
9h15 e devem ser concluí-
dos até as 14h15. A previsão 
é de normalização no abas-

Distrito de Rolândia pode ficar sem água na terça
tecimento até as 17 horas, de 
forma gradativa. Em situa-
ções como esta, é essencial 
fazer o uso econômico da 
água: priorize a água trata-
da para alimentação e higie-
ne. Não desperdice.

Podem ficar sem água 
durante este período prin-
cipalmente os clientes que 
não têm caixa-d’água, con-
forme recomendação da 
Associação Brasileira de 
Normas Técnicas. A Sane-

par sugere que cada imóvel 
tenha uma caixa-d’água de 
pelo menos 500 litros. As-
sim, é possível ter água por 
24 horas, no mínimo.

A orientação é evitar des-
perdícios. A Sanepar conta 
com a participação de todos!

Serviços programados po-
dem ser adiados ou cance-
lados de acordo com as con-
dições do tempo, por razões 
técnicas ou outros fatores.

O Serviço de Atendimento 

ao Cliente Sanepar é feito 
pelo telefone 0800 200 0115, 
que funciona 24 horas. Ao 
ligar, tenha em mãos a con-
ta de água ou o número de 
sua matrícula.

Para esta e outras infor-
mações utilize o aplicativo 
para celular Sanepar Mobi-
le ou acesse o site da Sane-
par: www.sanepar.com.br
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Ailton Maistro - Rolândia

 Eleição

Os prefeitos eleitos e reeleitos das cidades da região
 ARolândia, Cambé e Ibiporã tiveram seus gestores reeleitos; Arapongas e Prado Ferreira elegeram candidatos da situação enquanto 

a oposição venceu em Jaguapitã

Terminada a eleição des-
te domingo (6) e computa-
dos todos os votos de todas 
as urnas, as cidades da re-
gião por onde circula o JR – 
Jornal Regional escolheram 
os seus governantes para o 
quadriênio 2025-2028. Os 
municípios de Rolândia, 
Cambé e Ibiporã tiveram o 
seu prefeito reeleito, Ara-
pongas e Prado Ferreira 
elegeram candidatos da si-
tuação enquanto a oposição 
venceu em Jaguapitã. Em 
Londrina, Tiago Amaral 
(PSD) e Professora Maria 
Tereza (PP) vão para o se-
gundo turno.

Em Rolândia, o candida-
to Ailton Maistro (PL) foi re-
eleito 26.562 votos (78,35% 
dos votos válidos) contra 
6.307 votos (18,60%) de 
Alex Santana (MDB) e 1.304 
votos (3,05%) de Márcio Vi-
nicius (Podemos). Houve 
uma alta abstenção e mais 

de 13 mil eleitores não fo-
ram às urnas de Rolândia 
(26%). Houve, ainda, 1704 
votos nulos (4,58%) e 1591 
votos brancos (4,28%). Vota-
ram 37198 pessoas e houve 
33439 votos válidos num 
eleitorado total de 50.326 
pessoas.

Em Cambé, o atual pre-
feito, Conrado Scheller 
(PSD), foi reeleito com uma 
grande votação: 36989 vo-
tos (73,50% dos votos váli-
dos). Na sequência, Paulo 
Soares (Novo) teve 5656 vo-
tos (11,24%), Alexandrino 
(PDT) recebeu 3964 votos 
(7,88%), Vermelho da Rá-
dio (PP) foi votado por 2373 
pessoas (4,72%) e Jorge Te-
odoro (PV) teve 1343 votos 
(2,67%). No município, mais 
de 20 mil pessoas (26,14%) 
não votaram e houve 3457 
votos nulos (6,11%) e 2806 
votos brancos (4,96%). O 
total de votos foi de 56.588 

(51.084 votos válidos) num 
eleitorado total de 76666 
pessoas.

Em Arapongas, Rafael 
Cita (55), candidato do atu-
al prefeito Sérgio Onofre, 
foi eleito com 30557 votos 
(52,60%) e venceu a Jair Mi-
lani (PL), votado por 27532 
pessoas (47,40%). Num elei-
torado total de 85133 pes-
soas, 75,37% delas, ou seja, 
64122 eleitoresforam às ur-
nas no domingo e deixando 
total de 58089 (75,37%) de 
votos válidos, 2648 votos 
brancos (4,13%) e 3385 vo-
tos nulos (5,28%). Houve 
20952 abstenções (24,63%).

Já em Ibiporã, o prefeito 
José Maria (PSD) foi reeleito 
com 20902 votos (77,50%). 
Boca Aberta (PMB) rece-
beu 3363 votos (12,47%) e 
João Coloniezi foi votado 
por 2704 pessoas (10,03%). 
Apesar de ter um eleitorado 
de 40632 pessoas, apenas 

29620 pessoas foram votar 
no domingo (72,95%) em 
Ibiporã: 23606 foram vo-
tos válidos, 1111 votaram 
em branco (3,75%) e 1540 
pessoas anularam seu voto 
(5,20%). Houve a abstenção 
de 10983 pessoas (27,05%).

No município de Jaguapi-
tã, o candidato de oposição, 
Edison Rodrigues (PRD), 
é o novo prefeito a par-
tir de 2025 com 3319 votos 
(42,62%). Ele venceu o atual 
prefeito, Gerson Marcato 
(PSD), que teve 3211 votos 
(41,24%), a candidata do PT, 
Martinha, que recebeu 897 
votos (11,52%), e a candida-
ta Dra. Cassandra (PSDB), 
votada por 360 pessoas 
(4,62%). Com um eleitora-
do de 11040 pessoas, foram 
às urnas no domingo 8265 
eleitores/eleitoras (75,02%) 
e deixaram 7787 votos vá-
lidos, 217 votos brancos 
(2,63%), 261 votos nulos 

(3,16%). Faltaram 2752 elei-
tores/eleitoras (24,98%).

Por fim, Prado Ferrei-
ra elegeu Silvio Damaceno 
(PSD), que governou a ci-
dade em dois mandatos, de 
2013 a 2020. Silvio fez 1445 
votos (52,99%) e derrotou a 
Anselmo de Caires (MDB), 
votado por 1282 pessoas 
(47,01%). No município, 

2803 pessoas votaram no 
domingo, ou seja, 85,85% 
do total de 3266 eleitores/
eleitoras. Os votos válidos 
foram de 2727 (97,29% dos 
que votaram) e houve 39 
votos em branco (1,39%) e 
37 votos nulos (1,32%). As 
abstenções foram da or-
dem de 462 pessoas, 14,15% 
do eleitorado de Prado.

O prefeito reeleito de Ibi-
porã, José Maria Ferreira 
(PSD), destacou a impor-
tância da colaboração e do 
trabalho em equipe duran-
te seu mandato e na campa-
nha, e mencionou o apoio 
de servidores e colaborado-
res, e agradeceu a todos que 
contribuíram para a gestão 
dos últimos meses. “Você 
não realiza nada sozinho 
(...) cada eleição é uma nova 
eleição, tem uma motivação 
diferente”, afirmou.

O chefe do executivo ain-
da apontou os avanços que 
deseja consolidar em seu 
próximo mandato, com 
destaque para os investi-
mentos em infraestrutura e 
lazer, como o projeto do Par-
que dos Tucanos, que tem 
um investimento estimado 
de mais de R$ 20 milhões. 
“Devemos assinar o contra-
to no dia 20 de outubro, com 
a presença do presidente da 
Itaipu em Ibiporã. A Itaipu 
vai participar com 15 mi-
lhões neste projeto que terá 
investimento de 25 a 27 mi-
lhões. Na verdade, o projeto 
não será apenas para Ibipo-
rã, mas beneficiará toda a 
região”, pontuou Zé Maria.

Outro ponto enfatizado foi 
sobre a composição da nova 
Câmara de Vereadores, que 

O prefeito reeleito de 
Rolândia, Ailton Apare-
cido Maistro (PL), des-
tacou que durante toda 
a campanha foi dormir 
em torno da meia-noite 
e acordava às 6 horas da 
manhã. “Fisicamente eu 
estava bem, a parte men-
tal é que cansa mais”, re-
lembra Maistro. Sobre os 
votos recebidos, Maistro 
afirmou que sua campa-
nha começou no primeiro 
dia do primeiro mandato, 
em janeiro de 2021, com 
trabalho. “Montei minha 
equipe maravilhosa e 
fazendo o que a popula-
ção desejava, dentro dos 
nossos recursos. Os ser-
vidores também acompa-
nharam esse ritmo”, res-
saltou o prefeito.

Durante a entrevista, 
dada na segunda-feira (7) 
em seu gabinete, Maistro 
falou sobre o estaciona-
mento rotativo. “Estamos 
esperando o Tribunal de 
Contas me liberar para 
mandarmos as mudanças 
para a Câmara e fazer-
mos uma Audiência Pú-
blica para, depois, fazer-
mos a licitação”, afirmou. 
O prefeito afirmou que já 
vai convocar os 6 agentes 
de trânsito, que passaram 
no concurso, para treina-
mento. Maistro também 
falou de outro desafio, 
o Centro de Especialida-
de da Saúde, um prédio 

O prefeito reeleito de Cam-
bé, Conrado Scheller (PSD), 
afirmou que a maioria da 
população acompanhava 
seu mandato, mas que, ain-
da assim, foi às ruas conver-
sar e mostrar, para quem 
ainda não sabia, como foi 
o seu mandato. “O que ele-
ge as pessoas é o histórico, 
você colhe o que planta e 
faço isso desde que entrei 
na vida pública. Sabia que 
teria uma boa votação, mas 
não serei hipócrita de dizer 
que sabia que teria 37 mil 
votos”, revelou Conrado.

Sobre os vídeos ‘engraça-
dos’ que faz nas redes so-
ciais, Conrado afirmou que 
muitos o criticaram, dizen-
do que ele não seria sério. 
“Tenho alegria no que faço, 
não preciso ser carrancudo 
para ser responsável. Vou 
continuar fazendo, pois é 
uma forma de me comuni-
car com a população”, res-
saltou.

Sobre o segundo mandato, 
Conrado lembrou de obras 
que precisam ser feitas. 
“Tem o aterro sanitário, fi-
zemos o estudo no 1º man-
dato para fazer nesse segun-
do. Tinha confiança, mas se 
outro ganhasse, também 
teria que fazer”, pontuou. 
Ainda sobre 2025, Conrado 
falou sobre as secretarias, 
que são 17 em Cambé. “Fi-
zemos uma análise ainda 
superficial, mas ninguém é 
imexível. Os cargos podem 
ser mudados e algumas 
mudanças acontecerão, em 
algumas situações que não 

de 3 andares onde ficarão 
todas as especialidades. 
“Também vamos em todos 
os bairros para saber das 
necessidades das pessoas 
que moram lá’, ressaltou.

Sobre as secretarias, atu-
almente em número de 16, 
Maistro afirmou que ele 
vai desmembrar a de Agri-
cultura e Meio Ambiente e 
também criará a de Segu-
rança e Trânsito, para cui-
dar do estacionamento ro-
tativo. O prefeito também 
revelou que uma constru-
tora deve construir mais 
de 1000 casas.

Conrado Scheller - Cambé

atenderam ao que se espera-
va”, resumiu o prefeito ree-
leito.

Conrado lembrou que a 
área mais sensível para a 
população é a Saúde, em 
Cambé e em muitas cidades. 
“Se os prefeitos se juntarem, 
é possível trazer mais solu-
ções de forma metropoli-
tana. Também precisamos 
melhorar a coleta de lixo re-
ciclável, entre outras neces-
sidades”, concluiu Scheller.

José Maria - Ibiporã

contará com o retorno de 
seis dos nove eleitos, todos 
da coligação do prefeito. 

O prefeito reeleito afirma 
que já começou a planejar 
o 2º mandato, convocando 
reuniões com sua equipe 
para discutir ajustes na 
estrutura administrativa. 
“Queremos que Ibiporã seja 
referência no Norte do Pa-
raná, especialmente em ge-
ração de emprego e renda”, 
afirmou Zé Maria. 



04 11 DE OUTUBRO DE 2024Região

Arapongas e Cambé comemoram 77 anos
 AArapongas tem festa desde quarta e Cambé iniciou comemoração com desfile na quinta  

O

A dupla Guilherme e Santiago se apresenta neste sábado

s municípios de Ara-
pongas (dia 10) e 
Cambé (dia 11) com-

pletam 77 anos de emanci-
pação política nesta sema-
na e realizam ações para 
comemorar a data. Em Ara-
pongas, a Arapongas Fest 
2024 começou na quarta-
-feira e segue até o sábado 
(12) com diversas atrações 
musicais; Cambé iniciou 
suas comemorações com o 
Desfile noturno na quinta.

Cambé comemora 77 
anos de emancipação polí-
tica nesta sexta (11) e, para 
iniciar as comemorações 
na cidade, a Prefeitura vai 
promover o tradicional 
desfile de aniversário. Ini-
cialmente, o desfile, notur-
no, seria na noite da quin-
ta-feira (10), mas foi adiado 
por causa das chuvas. A 
organização deve divulgar 
uma nova data na segun-
da-feira (14).

 Ao todo, mais de 20 en-
tidades e Escolas Munici-
pais, Centros Municipais 
de Educação Infantil e Es-
colas Estaduais devem par-
ticipar da festa em Cambé. 

O desfile acontece na Ave-
nida Inglaterra, da esquina 
com a Rua Dinamarca até a 
Prefeitura. 

Esse ano o desfile terá 
os seguintes temas: Um 
município em constante 
desenvolvimento; Os po-
vos originários: primeiros 
moradores das terras cam-
beenses; Cultura indígena 
e os primeiros contatos com 
os europeus; Nos tempos de 
Nova Dantzig: a chegada de 
novos povos; De Nova Dant-
zig para Cambé; O Ouro 
Verde do Brasil e o desen-
volvimento de Cambé; Sím-
bolos municipais: a marca 
dos cambeenses; De um 
pequeno povoado, para um 
pujante município; De 1975 
aos dias atuais: história de 
superação de um povo tra-
balhador.

Os 77 anos de Arapongas 
começou a ser comemorado 
na quarta-feira (9) com o 
show do cantor Luan Perei-
ra na Arapongas Fest 2024, 
que acontece no Centro de 
Eventos Expoara. “Arapon-
gas celebra mais um ani-
versário em grande estilo. 

Shows gratuitos, com can-
tores renomados, praça de 
alimentação, arrecadação 
de alimentos e muito mais. 
Queremos receber você e 
sua família”, convida Sér-
gio Onofre, prefeito da ci-
dade. Na quinta (10) dia do 
aniversário da cidade, hou-
ve a apresentação da dupla 
Léo e Rafael. 

Na sequência, nesta sexta 
(11), os portões abrem às 18 
horas e há shows com atra-
ções locais às 20 e às 21 ho-
ras, além de música eletrô-

nica às 22h. Às 23h, será a 
vez da dupla Jean e Júlio e 
do cantor Bruno Rosa subi-
rem ao palco. O sábado (12) 
segue a mesma programa-
ção e a atração principal, 
a dupla Guilherme e San-
tiago, se apresentam às 23 
horas. 

Como nas edições ante-
riores, o evento conta com 
apresentações de cantores 
da região, espaço kids, pra-
ça de alimentação e outros 
atrativos. A Arapongas Fest 
é uma realização da empre-
sa Paulo Luzzi Eventos, com 
apoio de patrocinadores.

Arrecadação
A Prefeitura de Arapon-

gas reforça que será manti-
da a tradição da arrecada-
ção de alimentos na entrada 
dos shows. Os donativos se-
rão doados às famílias que 
mais precisam. “Todos os 
anos de festa, nós fizemos 
isso. É uma forma de soli-
dariedade com muitas fa-
mílias. Quem puder contri-
buir, leve 1kg de alimento 
não perecível na entrada da 
festividade. Contamos com 
a colaboração de cada um. 
E viva a nossa cidade”, pon-
tuou Sérgio Onofre.O 1º desfile noturno de Cambé, em 2023

Os alunos do 1º 
e 2º anos do Curso 
Técnico em Agro-
negócio do Colé-
gio E.C.M. José 
Alexandre Chia-
relli, de Rolândia, 
estão preparando 
a 2ª edição do Dia 
de Campo, mar-
cada para o dia 
17 de outubro. 
Durante o even-
to, na quadra do 
colégio, os alunos 
farão uma apre-
sentação de pro-
jetos, palestras e 
trabalhos desen-
volvidos ao longo do ano letivo.

De acordo com a professora Adriana Miskalo, coordenado-
ra do curso técnico, programação do Dia de Campo contará 
com uma série de exposições temáticas que incluem a criação 
de cooperativas fictícias, projetos de sustentabilidade, cultu-
ra indígena e atividades relacionadas ao agronegócio. 

“Vão ter vários estandes, cada um com o trabalho que eles 
fizeram. Além disso, haverá palestras que abordarão ques-
tões como o papel das cooperativas e o projeto Raízes Susten-
táveis, com o intuito de incentivar o aprendizado prático e 
promover a troca de experiências entre os alunos e a comuni-
dade local”, afirmou Adriana.

A visitação será aberta ao público das 9h às 9h40, o que 
oportuniza aos pais, representantes de fóruns locais e inte-
ressados da comunidade uma chance de conhecer os traba-
lhos e interagir com os alunos e professores. O evento terá 
o envolvimento direto de diversos docentes, incluindo as 
professoras Vanessa, Claudinéia e Adriane, o professor Lucas 
e a pedagoga Vivian, além do suporte da direção da escola, 
Rodrigo e Angélica.

“Esse evento é organizado pelos próprios alunos, com apoio 
dos professores, e visa mostrar o que foi desenvolvido du-
rante o ano. É um momento em que eles podem colocar em 
prática o que aprenderam sobre o agronegócio e temas rela-
cionados, como sustentabilidade e cooperativismo”, pontuou 
Adriana.

O projeto Dia de Campo teve sua primeira edição em 2023 
e já está se tornando um evento tradicional devido ao seu su-
cesso, por isso, a expectativa para 2024 é ainda maior, com 
novas abordagens e maior participação da comunidade esco-
lar, afirma a coordenadora. 

“Quem quiser acompanhar mais detalhes do evento e o 
desenvolvimento dos projetos pode seguir o perfil @colegio_
chiarelli no Instagram. É onde os alunos compartilham atu-
alizações sobre suas atividades”, convidou a coordenadora. 

Dia de Campo no 
Colégio Chiarelli, 

em Rolândia
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A Câmara de Cambé terá três mulheres e sete homens

Como ficaram as Câmaras dos municípios da região
 A Ibiporã é o único Legislativo sem mulheres na região e maior índice é em Jaguapitã: quatro dos 9 vereadores são mulheres; 

Câmara de Arapongas teve o maior número de reeleitos: 10 dos 15 vereadores voltaram

Eduarda Shigematsu

A s Câmaras Municipais 
para a próxima Legis-
latura (2025 a 2028) já 

estão formadas nas cidades 
da região por onde circula 
o Jornal Regional impresso. 
O JR, inclusive, se debruçou 
sobre os números e votos e 
traçou um raio-x dos Legis-
lativo de de Rolândia, Cam-
bé, Arapongas, Ibiporã, Pra-
do Ferreira e Jaguapitã. 

Em Rolândia, a renova-
ção ficou em 50%: dos 10 
vereadores atuais, cinco 
retornam para o próximo 
mandato: Guilherme Span-
guemberg (PL) com 1295 vo-
tos; Rodrigão (PSD) com 1077 
votos; Vilmar Boy (PSD) com 
1028 votos; Andrezinho da 
Farmácia (PRD) com 870 vo-
tos e Reginaldo Silva (PRD) 
com 761 votos. Completando 
a Câmara rolandense, estão 
Gesiel Araújo (PSD), o mais 
votado com 1415 votos, João 
Ardigo (MDB), que retorna 
com 1139 votos, Sabine Gie-
sen (PRTB), a única mulher, 
com 1077 votos, José Luís 
Polvani (PL) com 880 votos 
e Ronaldo Bifinho (PRTB) 
com 813 votos. Em Rolândia, 
o PSD ficou com três cadei-

ras na Câmara enquanto o 
PL, PRTB e PRD ficaram com 
duas vagas cada. O MDB fe-
cha com uma cadeira.

A Câmara de Cambé, de 
10 vereadores, teve uma re-
novação de 60%, já que qua-
tro parlamentares foram 
reeleitos. A boa novidade é 
a entrada de três mulheres 
para a próxima Legislatura 
– na atual não há mulheres. 
O vereador mais votado foi 
Lucas Mil Grau (PSD), reelei-
to com 3281 votos; além dele, 
foram reeleitos Dr. Fernando 
Lima (União) com 1430 vo-
tos, Odair Pavianni (PL) com 
1226 votos, e Gallego (União) 
com 1214 votos. Os novos ve-
readores e vereadoras são 
Ademilson (MDB) com 3080 
votos, André do Carmo (PL) 
com 2915, PI da Terraplana-
gem (MDB) com 1275 votos e 
as mulheres Viviani Valari-
ni (PSD) com 1672 votos, El-
len Afonso (União) com 1338 
votos e Patrícia da Farmá-
cia (PL) com 1129 votos. Em 
Cambé, PL e União têm 3 ca-
deiras cada e PSD e MDB ocu-
parão duas cadeiras cada. 

Em Arapongas, a Câmara 
tem 15 vereadores/as e ficou 

com o seguinte desenho: PSD 
com 4 vagas, União tem 3, 
Podemos e PP têm duas va-
gas cada e Avante, PDT, PL 
e PSB tem um cadeira cada. 
Em Arapongas a renovação 
foi de 33%: dos 15 vereadores 
atuais, 10 foram reeleitos: 
Décio Rosaneli (Podemos), o 
mais votado com 2135 votos, 
Levi do Handebol (PSD) com 
1720 votos, Toninho da Am-
bulância (União) com 1212 
votos, João Graça (Avante) 
com 1210, Marcio Nicke (PSB) 
com 1102, Aroldo Pagan (Po-
demos) com 1024, Professor 
Marcelo (PP) com 1010 votos, 
Diretora Marilsa Staub (PL) 
com 858 votos, Cecéu (PSD) 
com 849 votos e Meiry Farias 
Proteção Animal (PDT) com 
832 votos.

Os ‘novatos’ no Legislati-
vo araponguense são Pau-
lo Grassano (PP) com 1576 
votos, Alexandre Sorriso 
(União) com 943 votos, Simo-
ne Sponton Mãe de Autista 
(PSD) com 913, Luisinho da 
Saúde (PSD) com 877 votos 
e Pardini (União) com 853 
votos. No município de Ara-
pongas, são três mulheres e 
12 homens na Câmara.

Já em Ibiporã, a Câmara 
pode ser chamada de Verea-
dores, já que nenhuma mu-
lher foi eleita: são quatro 
vagas do PSD, duas do Repu-
blicanos, e uma do MDB, PL 
e Solidariedade. A renovação 
foi de 33% com seis vereado-
res reeleitos: Rafael Eik Fer-
reira (PSD) com 1.037 votos, 
Dieguinho da Furgão (PSD) 
com 969, Chimentão (Repu-
blicanos) com 836 votos, Ra-
fael da Farmácia (PSD) com 
763, Augusto Semprebon (So-
lidariedade) com 650 votos 
e Ilseu Zapelini (PSD) com 
639. Os novos vereadores são 
Hugo Furrier (MDB), o mais 
votado, com 1.042 votos, Pro-
fessor Mohamed (PL) com 
726 e Prof. Abreu (Republica-
nos) com 617 votos.

O município de Jaguapitã 
tem a maior participação de 
mulheres em seu Legislativo: 
são quatro mulheres e cinco 
homens formando a Câma-
ra. A renovação foi de 66%, 
ou seja, seis dos nove verea-
dores foram eleitos e apenas 
três, reeleitos: Anderleia da 
Loja (Republicanos) com 388 
votos, Jiva Lima (União) com 
229 e Dinho Paraiba (PL) com 

225 votos. Os ‘novos’ verea-
dores são Ninão (PSB), o mais 
votado com 516 votos, Pro-
fessora Scheila Guzzi (PL) 
com 371, José Roberto Cor-
redor (União) com 215, Lu-
cia da Academia (PSB) com 
213, Thanya Marioto (PSD) 
com 193 e Abel Passos (PSD) 
com 172 votos. O desenho 
político da Câmara ficou as-
sim: Republicano ficou com 
uma cadeira e PL, PSD, PSB e 
União ficaram com duas va-
gas cada.

Em Prado Ferreira, três 
dos nove vereadores foram 
reeleitos (33%) e a Câmara 
terá duas mulheres e sete ho-

mens. Michele da Lancho-
nete (MDB), com 189 votos, 
Álvaro o Gordo da Saúde 
(PSD), com 165, e Gordinho 
do Bar (Republicanos), com 
163 votos, foram reeleitos. 
Os ‘novos’ vereadores são 
Deivid (MDB), o mais vota-
do com 196 votos, Leirianne 
Caires Sartori (MDB), com 
172, Manoel do Japão (PSD), 
com 158, Izau (União), com 
128, Joel da Lanchonete 
(Republicanos), com 122, e 
Odair Tatú (União), com 95 
votos. Em Prado, o MDB fi-
cou com três cadeiras e PSD, 
Republicanos e União fica-
ram com duas vagas cada.

O Tribunal de Justiça do 
Paraná (TJ-PR) divulgou que 
o júri popular que irá julgar 
Ricardo Seidi, pai de Eduar-
da Shigematsu, e Terezinha 
de Jesus Guinaia, mãe de 
Ricardo e avó de Eduarda, 
será realizado em Maringá. 
Apesar disso, o TJ-PR não 
definiu uma data para a rea-
lização desse aguardado jul-
gamento, adiado desde maio 
de 2022. Eduarda Shigemat-
su foi encontrada morta em 
abril de 2019, quando tinha 
11 anos – o caso aconteceu 
em Rolândia.

Em abril de 2019, Eduarda 
desapareceu e, dias depois, 
foi encontrada morta e en-
terrada na garagem de uma 
casa que pertencia a seu pai, 
Ricardo, em Rolândia. Ele foi 
preso logo após a descober-

Uma série de denúncias 
levou o Procon de Rolândia 
a fazer uma fiscalização 
em um estabelecimento 
comercial, da área central 
da cidade na quarta-fei-
ra (09). O órgão constatou 
que a loja vendia brinque-
dos sem o selo de garantia 
e qualidade do Inmetro. O 
Procon recolher diversos 
brinquedos, que serão des-
truídos, como manda a lei.

A ação do Procon traz 
deixa os consumidores 
mais tranquilos e seguros 
ao comprar algum brin-
quedo e presentear alguma 
criança neste sábado (12), 
Dia das Crianças. Sem essa 
certificação, os brinquedos 
não podem ser comerciali-
zados, pois oferecem riscos 
à saúde das crianças, que 
podem eventualmente se 
ferir, engolir ou ter algum 

Procon Rolândia recolhe brinquedos irregulares

outro problema ao manuse-
ar o item sem esse selo.

O diretor-executivo do 
Procon Rolândia, Dr. Ger-
son Bello, confirmou que 
inúmeros brinquedos, de 
variados tipos, foram reco-
lhidos porque estavam sem 
o selo do Inmetro. “Quem 
for comprar algum brin-
quedo, precisa ficar atento 
e conferir se o objeto possui 
o certificado do Inmetro. 
Outra dica é verificar a in-

dicação da idade da criança 
indicada daquele brinque-
do, já que no Brasil, esses 
produtos devem constar a 
faixa-etária adequada para 
aquela mercadoria.

As denúncias ou recla-
mações podem ser feitas no 
Procon Rolândia (Expedi-
cionários, 330), de segunda 
a quinta, das 10h às 15h. Os 
fones são os (43) 3906-1009 
ou 3906-1028 e o email é o 
procon@rolandia.pr.gov.br

Pai e avó de Eduarda Shigematsu vão 
a júri em Maringá

ta do corpo e é o principal 
suspeito de matar e ocultar 
o cadáver da filha. Ele nega 
o assassinato, diz que Edu-
arda teria se matado e que 
‘apenas’ ocultou o corpo. 

Ricardo está preso desde 
28 de abril de 2019 e é acu-
sado de homicídio tripla-
mente qualificado, femini-
cídio, ocultação de cadáver 
e falsidade ideológica. Já sua 
mãe, Terezinha de Jesus, avó 
de Eduarda, é acusada pelos 
crimes de ocultação de cadá-
ver e falsidade ideológica. 
Elatambé nega as acusações.

O julgamento chegou a ser 
marcado pelo TJ-PR para o 
Fórum Criminal de Londri-
na para o dia 07 de março 
deste ano. Os advogados de 
Seidi recorreram novamen-
te, sob a alegação de que 

Londrina fica muito perto 
de Rolândia, cidade onde 
o crime foi registrado. Ini-
cialmente, o júri estava 
marcado para Rolândia, 
mas os defensores de Seidi 
conseguiram adiar, alegan-
do a comoção pública con-
tra seu cliente.
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cirurgião-gineco-
logista, Dr. Rhoger 
Czekalski inaugu-
rou, oficialmente, 

o seu novo consultório em 
Rolândia: o novo espaço, 
mais moderno e aconche-
gante, fica no São Rafael 
Medic (rua Monteiro Lo-
bato 300). O profissional 
recebeu seus amigos e fa-
miliares na tarde do sába-
do (5). Dr. Rhoger atendeu 
às mulheres rolandenses e 
das cidades da região por 
12 anos em outro endere-
ço. “Eu gostava muito do 
consultório anterior, mas 
sempre tive na minha ca-
beça ter um ambiente mais 
acolhedor para as mulhe-
res. Por isso, pensamos em 
cada detalhe nesse novo 
consultório”, explicou o ci-
rurgião-ginecologista.

Com as mulheres como 
mentoras, Dr. Rhoger jus-
tifica o direcionamento 
de sua carreira para elas. 
“Tenho uma irmã que teve 
uma gestação de alto risco 
e uma mãe que teve cân-
cer de mama (já curada). 
Então senti o que era ser 
paciente num consultório 
ginecológico e aí busquei 
esse lugar para mim que 
é o ideal para acolhimen-
to e valorização de todas 
as mulheres”, pontuou o 

AApós 12 anos, cirurgião-ginecologista passa a atender em novo, moderno e aconchegante espaço no centro médico 
São Rafael Medic, em Rolândia, que fica na rua Monteiro Lobato 300

Dr. Rhoger Czekalski já atende em novo consultório

O

profissional. “Nossa ideia 
foi sempre homenagear as 
minhas divas, que são as 
mulheres”, ressaltou.

O novo consultório tam-
bém quer deixar as mulhe-
res o mais à vontade pos-
sível no momento, o mais 
confortável possível neste 
momento tão importante 
que é o momento da pre-
venção e da consulta gine-
cológica. “Estamos no Ou-
tubro Rosa, não há melhor 
momento para dizer que 
a consulta de rotina, por 
mais difícil que possa ser 
para algumas mulheres, é 

importantíssimo e faz dife-
rença no diagnóstico e em 
um possível tratamento”, 
afirmou Dr. Rhoger.

Natural de Ponta Grossa, 
fez a faculdade em Cascavel 
e especialização na UEL e 
prestou concurso em Rolân-
dia. Depois, assumiu a che-
fia do Hospital São Rafael e 
também a chefia da cirur-
gia ginecológica de lá. “Con-
tinuo fazendo as cirurgias 
ginecológicas do São Rafael 
e quando o centro médico 
São Rafael Medic abriu não 
poderia ficar de fora”, resu-
miu Dr. Rhoger.

“Sou ginecologista-obs-
tetra de formação e atuei 
muito tempo na área, mas 
precisei abrir mão dessa 
outra paixão para me apri-
morar em cirurgia gineco-
lógica”, revelou o médico. 
Atualmente, Dr. Rhoger é 
professor da PUC-PR na tur-
ma de internos de Práticas 
Cirúrgicas e mentor para 
cirurgiões gerais, oncolo-
gistas e ginecologistas. 

Além de chefe da ala de 

Ginecologia do Hospital 
São Rafael, o Dr. Rhoger 
também será o Diretor téc-
nico do Centro Médico São 
Rafael Medic. O cirurgião é 
especialista em endoscopia 
ginecológica, endometrio-
se, assoalho pélvico e esté-
tica íntima avançada, além 
de pós-graduado em cirur-
gia robótica. É considerado 
referência por parte de pla-
nos de saúde e hospitais em 
endometriose no Paraná.

O Dr. Rhoger Czekalski 
está atendendo no São Ra-
fael Medic, em Rolândia 
(rua Monteiro Lobato 
300) e pode ser contatado 
pelo fone (43) 99836-4444 
(Whats) ou no telefone 
fixo (43) 3311-3080 (São 
Rafael Medic). 

Para saber mais sobre o 
profissional e ouvir suas 
dicas, basta seguir o perfil 
@dr.rhogerczekalski no 
Instagram.

Dr. Rhoger com a mãe Regiane e a sobrinha Brenda e 
com a família (fotos: Milena Locatelli/Medusa Art)

Primeira Igreja 
Batista (PIB) de 
Rolândia celebra, 

neste ano, a 11ª edição do 
‘Outubro Rosa’, um evento 
anual que se tornou uma 
tradição na comunidade. 
De acordo com Alessandra 
Rodrigues, líder do Mi-
nistério das Mulheres da 
PIB, ao longo dos anos, a 
igreja se engajou em diver-
sas ações sociais voltadas 
para o apoio ao Hospital do 
Câncer de Londrina (HCL), 
com o objetivo de unir a fé, 
a solidariedade e o amor ao 
próximo.

Chá Beneficente
O tradicional Chá Rosa 

é a primeira ação feita pe-
los voluntários e ocorre no 
sábado (19). Com a venda 
dos convites (R$ 20, mas 
já esgotado), é arrecadado 
um valor em dinheiro que 
é totalmente destinado ao 

ADurante outubro, a Primeira Igreja Batista (PIB) de Rolândia realiza ações especiais voltadas à campanha do ‘Outubro Rosa’

Chá no dia 19 inicia o Outubro Rosa na PIB de Rolândia

A Hospital do Câncer. As pes-
soas participantes são in-
centivadas, também, a doar 
bolachas (maisena ou leite) 
e óleo de cozinha, itens es-
senciais para o hospital. 

O evento, que terá a par-
ticipação de 150 mulheres, 
inclui depoimentos emo-
cionantes de pessoas que 
enfrentaram o câncer, tor-
nando o momento ainda 
mais especial e inspirador. 
“Sempre trazemos alguém 
que venceu a luta contra o 
câncer para testemunhar. 
É um momento de emoção e 
inspiração, no qual vemos a 
força e a fé dessas pessoas. 
Este ano, todas as 150 vagas 
foram preenchidas rapida-
mente, mostrando o quanto 
esse evento é especial para 
a comunidade”, explicou 
Alessandra.

Parceria com o Juliana
Uma outra ação impor-

tante é a parceria com o 
Supermercado Juliana, que 
há 11 anos abre suas por-
tas para a arrecadação de 
bolachas e óleo para o hos-
pital. “O mercado sempre 
nos abre as portas para que 
possamos arrecadar bola-
chas e óleo, e toda a comu-
nidade participa. Este ano 
estaremos arrecadando nos 
dias 12 e 26 de outubro, e 
qualquer pessoa que puder 
ajudar será muito bem-vin-
da”, comentou Alessandra.

Culto Rosa
Fechando o mês, no dia 

26, a PIB realiza o Culto 
Rosa. Neste evento especial, 
a igreja se reúne para agra-
decer e orar pelos pacientes 
em tratamento, por suas fa-
mílias e por todos os profis-
sionais do hospital. O dire-
tor do hospital, psicólogos e 
capelães estarão presentes, 
trazendo palavras de espe-

rança e atualização sobre a 
realidade do hospital.

“Este culto é um momento 
muito especial, pois consa-
gramos a Deus todos os ali-

mentos arrecadados e ora-
mos para que Ele continue 
abençoando a vida de cada 
pessoa envolvida nesse pro-
jeto. Meu marido, Adriano 

Rodrigues, que está ao 
meu lado desde o início, 
trará a palavra nesta edi-
ção”, complementou Ales-
sandra Rodrigues.

O Chá Rosa da PIB em 2023



0711 DE OUTUBRO DE 2024 Regional

 AVereador mais votado em Rolândia nas eleições deste ano, Gesiel 
agradece aos seus eleitores e eleitoras

Gesiel Araújo faz agradecimento

Rua Rita Gomes 2127 - Tomie Nagatani

O candidato mais votado a 
vereador em Rolândia neste 
ano, Gesiel Araújo (26), vem 
a público agradecer aos 
eleitores e eleitoras pelos 
1415 votos recebidos no dia 
06 de outubro. “Agradeço a 
cada um desses votos e es-
tarei com as portas abertas 
em meu gabinete a partir 
do momento que assumir 
como vereador, em 2025”, 
ressaltou Gesiel.

Nascido em Presidente 
Prudente (SP) em 1997, Ge-
siel veio para Rolândia em 
2002 com os pais, Valdomi-
ro Barbosa e Márcia Araú-
jo, e os irmãos Jefferson, 
Jeffiter e Mayara. Criado 
nos Jardins Horácio Cabral 
e Nobre, estudou na Escola 
Municipal Garrastazu Me-
dici e nos Colégios Estadu-
ais Villanueva, Padre José 
Herions e Souza Naves. For-
mado em Gestão Comercial 
e pós-graduado em Gestão 
Pública pela UNOPAR. É 
casado com a professora 
Alinny Gimenes há três 
anos. Começou trabalhar 
aos 14 anos na Cicles Celini 
e, posteriormente, nos Su-
permercados Santa Lúcia e 
Boa Compra até ingressar 
na vida pública. 

“Sempre quis ser vere-
ador porque acredito que 
Rolândia precisa de novas 

No domingo (6), Sabine Gie-
sen (PRTB) foi eleita vereado-
ra em Rolândia com 1.077 vo-
tos. Ela será a única mulher 
a ocupar uma cadeira na Câ-
mara Municipal na próxima 
Legsialtura e terá a compa-
nhia de 9 vereadores. Em en-
trevista ao JR – Um Jornal Re-
gional, Sabine compartilhou 
suas principais pautas e desa-
fios para o mandato, além de 
refletir sobre sua conquista 
num cenário político predo-
minantemente masculino.

De acordo com Sabine, en-
tre suas principais propostas 
está a capacitação profissio-
nal para o desenvolvimento 
da cidade. “Temos empresas 
buscando mão de obra em ou-
tras cidades porque não en-
contram em Rolândia. Exis-
tem muitas vagas abertas e 
pessoas precisando de em-
pregos. É urgente a capacita-
ção dos nossos trabalhadores 
para preencher essas vagas, 
conquistar salários melhores 
e aumentar sua qualidade de 
vida”, afirmou.

Outro ponto de destaque 
feito pela futura vereadora é 
o fortalecimento do turismo 
rural. Sabine acredita que 
essa pauta tem o potencial de 
impulsionar a economia lo-
cal, além de promover a cul-
tura e o entretenimento da 
cidade. “Quero ver Rolândia 
voltando a ser reconhecida a 
nível nacional, através da be-
leza da cultura presente nas 
nossas terras. Isso traz bene-
fícios para os turistas, mas 
também para os nossos cida-
dãos”, pontua.

A saúde das mulheres é ou-
tra prioridade da vereadora 
eleita, que pretende buscar 
emendas para ampliar as 
especialidades médicas vol-
tadas ao público feminino. 
“ Durante a campanha, nas 
visitas e nas empresas, mui-
tas mulheres me abordaram 
para pedir, principalmente, 
por saúde para as mulheres. 
Um centro de especialidades 
é primordial para as nossas 
cidadãs. Para cuidar de todas 
elas, desde a infância até a 
melhor idade, passando por 
todas as especificidades de 

ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA
  

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
 O Sindicato Rural de Rolândia, entidade sindical de primeiro grau, represen-

tada por seu Presidente, no uso das atribuições que lhe confere o Artigo 20º, letra “b”, 
e nos termos dos Artigos 13, 14 e 15 dos Estatutos Sociais, convoca os Senhores Asso-
ciados para se reunirem em ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA, a realizar-se no dia 30 
de outubro de 2024, em sua sede social, situada à Rua Manoel Carreira Bernardino, nº 
375, nesta cidade de Rolândia, Estado do Paraná, em primeira convocação às 15:30 ho-
ras, com a presença de 2/3 (dois terços) de seus associados ou em segunda convocação, 
às 16:00 horas, com a presença de no mínimo 10 (dez) associados, para deliberarem 
sobre a seguinte ORDEM DO DIA:
a) Leitura e aprovação da ata da Assembléia anterior;
b) Discussão da Proposta Orçamentária para 2025 e suas alterações;
c) Discussão e aprovação do Parecer do Conselho Fiscal sobre a Proposta Orçamentá-
ria 2025 e suas alterações;
d) Aprovação da Proposta Orçamentária para 2025 e suas alterações;
e) Discussão e tomada de contas da Diretoria do Exercício Financeiro de 2023;
f) Discussão e aprovação do Parecer do Conselho Fiscal sobre o Balanço do Exercício 
Financeiro de 2023;
g) Aprovação de Contas da Diretoria do Exercício Financeiro de 2023;
h) Anuidades e mensalidades;
i) Assuntos gerais.

Rolândia, 10 de outubro de 2024. 
                              Gayza Maria de Paula Iácono  - Presidente 

 A Sabine Giesen,  que já foi vice-prefeita e também presidente da 
Câmara, foi a única mulher eleita para o Legislativo de Rolândia

Eleita com 1077 votos, Sabine é 
a única vereadora em Rolândia

cada idade”, destaca.
De acordo com Giesen, a 

independência financeira 
também é um dos pontos que 
precisam ser melhor desen-
volvidos. “Oferecer meios 
para que elas possam encon-
trar uma profissão e não de-
pender de ninguém financei-
ramente. Já fizemos cursos 
com essa intenção no passado 
e quero retomá-los e aprimo-
rá-los”, comenta.

Sabine também ressaltou a 
importância das escolinhas 
de esporte para a formação 
das crianças, defendendo a 
retomada de diversas moda-
lidades esportivas. Para ela, 
o esporte pode ensinar valo-
res como resiliência e garra, 
além de contribuir para a 
saúde infantil. “Precisamos 
tirar nossas crianças das te-
las e ajudá-las a se desenvol-
verem”, destacou.

Representatividade 
Como a única mulher eleita 

para a Câmara, Sabine vê sua 
vitória como uma conquista 
significativa, mas também 
reflete sobre o desequilíbrio 
de gênero no cenário político 
local. “Fico feliz por ter sido 
eleita, mas triste por estar so-
zinha. Não é a primeira vez 
que isso acontece e precisa-
mos mudar esse cenário. As 
mulheres precisam enten-
der que votar em mulher é 

ter seus interesses e direitos 
priorizados. Mas meu com-
promisso com elas se torna 
ainda maior diante desse fato 
de estar sozinha e vou honrar 
esse compromisso”, disse.

Ela se comprometeu a usar 
sua posição para incentivar 
a participação de mais mu-
lheres na política, afirmando 
que pretende buscar iniciati-
vas de formação política para 
o público feminino. “Vi candi-
datas muitíssimo capacitadas 
nessas eleições, uma pena não 
terem sido eleitas. Não pode-
mos perdê-las, elas podem ter 
um futuro brilhante na polí-
tica de Rolândia. Formação 
política para mulheres é um 
dos cursos que vamos buscar 
para incentivar as mulheres a 
seguir nesse caminho e mos-
trar como elas podem fazer 
a diferença, não só nas elei-
ções”, afirmou.

Com uma experiência no 
legislativo, e uma jornada 
marcada por sua atuação 
como presidente da Câmara 
e até prefeita interina, Sabine 
acredita que sua experiên-
cia será um diferencial neste 
novo mandato. “Meu slogan 
de campanha trazia ‘expe-
riência’ porque sei o que é 
possível ou não de ser feito. 
Quero usar isso para ajudar o 
prefeito Ailton Maistro a cui-
dar da cidade de Rolândia”, 
explicou.

vozes e ideias na política, 
especialmente aquelas que 
representam as necessida-
des e aspirações dos jovens e 
dos empreendedores locais. 
Como vereador, usarei mi-
nha energia e determinação 
para promover o desenvol-
vimento econômico, criar 
mais oportunidades para a 
juventude e fortalecer o es-
porte”, resumiu Gesiel. 

“Acredito que o vereador 
pode contribuir significati-
vamente para o crescimen-
to de Rolândia ao propor e 
apoiar políticas que melho-
rem a qualidade de vida dos 

cidadãos”, ressaltou o ve-
reador. “Meus principais 
objetivos são: promover o 
esporte como ferramenta 
de inclusão social e saúde; 
Apoiar a juventude com 
programas de qualificação 
e emprego; Impulsionar o 
desenvolvimento econô-
mico de Rolândia, facili-
tando a vida dos empre-
endedores e criando um 
ambiente propício para 
novos negócios”, pontuou 
o parlamentar.  Para saber 
mais sobre Gesiel Araújo, 
siga @gesielaraujo no Ins-
tagram.

Quando um trabalhador sofre um aci-
dente, seja ele durante o exercício da sua 
função ou a caminho do trabalho, é funda-
mental que ele conheça seus direitos. Veja 
aqui alguns deles:
1. Auxílio-Doença Acidentário

Em caso de incapacidade para o traba-
lho por mais de 15 dias consecutivos, ele 
tem direito ao auxílio-doença acidentário 
(B91). Durante os primeiros 15 dias a em-
presa é responsável pelo pagamento do 
salário. A partir do 16º dia, o trabalhador 
deve ser afastado e passa a receber o bene-
fício pago pelo INSS.

2. Estabilidade no Emprego
Outro ponto fundamental é a estabilida-

de no emprego. Após o retorno ao trabalho, 
o trabalhador acidentado tem o direito de 
permanecer na empresa por 12 meses, a 
contar da sua volta. Isso significa que ele 
não pode ser demitido sem justa causa du-
rante esse período.

3. Indenização por Acidente de Trabalho
Além dos direitos previdenciários, o 

trabalhador acidentado pode, em alguns 
casos, ter direito a uma indenização. Se o 
acidente ocorreu por negligência, impru-
dência ou omissão da empresa em relação 
à segurança do ambiente de trabalho, o 
trabalhador pode buscar na Justiça do Tra-
balho uma indenização por danos morais, 
materiais e estéticos.

DIREITO

Sofreu algum acidente de trabalho? 
Saiba quais são seus direitos

4. Pensão por Morte e Aposentadoria por 
Invalidez

Infelizmente, em casos mais graves, 
quando o acidente resulta em morte ou in-
capacitação permanente, a legislação prevê 
o pagamento de benefícios aos dependentes 
do trabalhador, como a pensão por morte. 

Caso o trabalhador fique permanente-
mente incapaz de exercer qualquer ativi-
dade, ele pode solicitar a aposentadoria por 
invalidez. 

Portanto, se você, leitor, sofreu um aciden-
te de trabalho ou conhece alguém nessa si-
tuação, não hesite em buscar seus direitos!

Jedson Augusto Vicente (OAB/PR 55.968) 
- Advogado especialista em aposenta-
doria, atualmente possui 4 escritórios, 
nas cidades de Ibiporã, Cambé, Londri-
na e Blumenau.
Instagram: jedsonvicenteadvogados
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Renata Brandão Canella, advo-
gada, mestre em processo civil, 
especialista em direito do traba-
lho e direito empresarial, autora 
e organizadora do livro “Direito 
Previdenciário, atualidades e 
tendências” (2018, Ed. Thoth), 
Presidente da Associação Brasi-
leira dos Advogados Previdenciá-
rios (ABAP) na gestão 2016-2020.

Atendimento em todo Brasil
Av. Higienópolis, 32 – Sala 1501-1504, 15º andar. 
CEP: 86020-080, Londrina PR.
Dúvidas, sugestões e pauta:
atendimento@brandaocanella.adv.br
Insta: @brandaocanella
(043) 3344-3057   (043) 99861-0036  (047) 99219-8173

Samuel M. Bertoco é formado 
em Marketing e Publicidade

artes 1999 - MatrixRevisão da inclusão da Reclamatória Trabalhista
Os segurados, que já ti-

veram Reclamatória Tra-
balhista, com ganho de 
causa, podem utilizar o 
ganho dessa ação para 
majorar o valor da apo-
sentadoria que recebem 
do INSS. Isso ocorre pois, 
quando há êxito em ação 
trabalhista, a empresa 
empregadora é obrigada a 
recolher as contribuições 
previdenciárias referen-
tes às diferenças salarias 
ou outras verbas a que o 
trabalhador teve seu di-
reito reconhecido. Além 
disso, há o consequente 
aumento de seu salário-
-de-contribuição, o que 
reflete diretamente no 
cálculo do valor do bene-
fício previdenciário.

Contudo, essa majora-
ção dos salários de con-
tribuição e o recálculo do 
valor do benefício com a 
inclusão das verbas reco-
nhecidas na reclamatória 
trabalhista não são reali-
zadas de ofício pelo INSS, 
uma vez que não há uma 
comunicação plena entre 
o resultado do processo e 
o sistema da previdência 
social, fato que não deve-
ria ocorrer, haja vista que 
quando, ocorre o ganho 
de verbas trabalhistas, há 
o devido recolhimento da 
contribuição previdenciá-
ria para o INSS, por meio 

Reflexão

Humberto Xavier Rodrigues é for-
mado em Teologia. 

A Pessoa de Jesus

A Bíblia é a revelação da 
Pessoa de Jesus Cristo. A 
Palavra de Deus é uma ga-
leria de arte adornada com 
tributos ao bendito Cris-
to de Deus, o Salvador da 
humanidade. Numa parte 
dela, vemos um retrato Da-
quele que há de vir; noutra 
parte, detalhes de Sua his-
tória, noutro lugar nos é 
mostrado o Cordeiro, cujo 
sangue derramado aponta 
para o sacrifício que have-
ria de ser realizado.

Mas, seja qual for a for-
ma ou aspecto - um fato, 
uma ilustração, profecia ou 
história, parábola ou mila-
gre, tipo ou antítipo, seja 
através de uma alegoria ou 
narrativa, sempre haverá 
olhos capazes de discernir 
a verdade para a qual es-
ses tipos, eventos e figuras 

apontam a Pessoa de nosso 
Senhor Jesus Cristo. 

Se não vemos Cristo em 
nossa leitura diária da 
Palavra de Deus, não en-
contraremos o verdadeiro 
sentido que nos foi dado 
em Sua própria Palavra. Se 
não encontrarmos a Pessoa 
de Jesus enquanto lemos a 
Palavra de Deus, tal leitura 
nada  acrescentará às nos-
sas vidas. Podemos até ficar 
cheios de “conhecimento”, 
mas não teremos vida. 

O evangelho de Deus é 
uma Pessoa. Não é um ensi-
no, não é uma doutrina, não 
é uma técnica, não é uma 
fórmula. É uma Pessoa, o 
Filho de Deus, Jesus Cristo, 
nosso Senhor - a boa-nova 
do evangelho. A experi-
ência do novo nascimento 
acontece em nosso espírito, 

outrora morto, agora, vivi-
ficado pela fé na Pessoa de 
Cristo, mediante a nossa 
morte e ressurreição Nele.

Este fato torna-se realida-
de em nós pela fé que vem 
pela pregação e a pregação 
pela palavra de Cristo.Ro-
manos 10: 17, E, assim, a 
fé vem pela pregação, e a 
pregação, pela palavra de 
Cristo.

Isto significa que agora 
temos uma posição na pre-
sença de Deus. Fomos pela 
fé, justificados e reconcilia-
dos com Deus.

Contudo, há um caminho 
a trilhar, temos uma longa 
caminhada pela frente e, é 
nesta caminhada que en-
contraremos muitas difi-
culdades e muitas lutas. 1 
Pedro 4:12-14, Amados, não 
estranheis o fogo ardente 
que surge no meio de vós, 
destinado a provar-vos, 
como se alguma coisa ex-
traordinária vos estivesse 

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA PRÉVIA

ODONTO BLESS CLÍNICA ODONTOLÓGICA LTDA torna público que irá requerer, ao IAT, a Licença Prévia para 
Atividade odontológica a ser implantada na Avenida José Bonifácio, 61, Centro, Cep: 86200-000, Ibiporã/PR.

acontecendo; pelo contrá-
rio, alegrai-vos na medi-
da em que sois co-partici-
pantes dos sofrimentos de 
Cristo, para que também, 
na revelação de sua glória, 
vos alegreis exultando. Se, 
pelo nome de Cristo, sois 
injuriados, bem-aventura-
dos sois, porque sobre vós 
repousa o Espírito da gló-
ria e de Deus. Que Jesus em 
sua infinita misericórdia 
nos sustente. 

Amém!!!
 

da guia GPS. Sendo assim, 
faz-se necessário ingressar 
com ação previdenciária 
de revisão de benefício, na 
Justiça Federal, para que 
as verbas sejam reconheci-
das e proporcionem a ma-
joração do valor da aposen-
tadoria.

E, além de majorar o va-
lor da aposentadoria, a 
inclusão das verbas reco-
nhecidas no processo tra-
balhista apresenta mais 
uma vantagem ao segu-
rado, pois gera os valores 
atrasados, que são aqueles 
que o segurado deveria 
ter recebido se o benefício 
tivesse sido calculado da 
maneira correta, desde o 
momento da concessão ou 
do reconhecimento da ver-
ba trabalhista.

 Desta forma, é possível 
que, por acordo ou sen-
tença de procedência, em 
reclamatória trabalhista, 
o segurado majore o valor 
que vem recebendo a títu-
lo de aposentadoria, ou até 
mesmo, o segurado, que 
irá requerer a aposentado-
ria pode utilizar a ação tra-

balhista para completar o 
seu tempo de contribuição, 
caso haja reconhecimen-
to de vínculo. Portanto, a 
vitória em reclamatória 
trabalhista acarreta pro-
ventos positivos aos segu-
rados, contudo, faz-se ne-
cessários que os segurados 
busquem a Justiça Federal 
para o reconhecimento 
do seu direito de revisão 
previdenciária, contudo, 
os segurados devem estar 
atentos à decadência do 
seu direito de revisão.

Elisangela Guimarães de 
Andrade pertence ao qua-

dro de profissionais do es-
critório Brandão, Canella 
Advogados Associados

Chegamos ao filme mais 
importante desse ano, pro-
vavelmente um dos filmes 
mais importantes e in-
fluentes de toda história do 
cinema. Debater e escrever 
sobre Matrix em uma colu-
na é impossível, o filme já 
gerou estudos e reflexões 
gigantescas sobre ele e seu 
universo, mas vamos tentar 
arranhar algumas coisas.

O primeiro destaque é 
que é um filmaço de ação, 
cheio de cenas antológicas 
e lutas coreografadas tão 
bem que já estão marcadas 
a ferro na cultura pop. É 
também esteticamente im-
pecável, criou tendências 
e mais tendências de moda 
e música, e rejuvenesceu 
uma cultura cyberpunk 
que nunca conseguiu nada 
de muito relevante depois 
de Blade Runner quase 30 
anos antes. 

Mas Matrix fala de vá-
rias outras coisas, filosofa 
sobre o consumismo e o 
capitalismo desenfreado, 
em como a humanidade 
se tornou um vírus para a 
Terra; faz metáforas sobre 
como somos presos aos nos-
sos destinos mansamente e 
não enxergamos o mundo 
de verdade, vivendo numa 
“simulação”, faz alusão até 
a condição trans – para 
quem não sabe, as irmãs 
Wachowski, criadoras do 
filme, na época eram os 
irmãos Wachowski, e fica 
bem claro que essa Matrix 
pode ser interpretado como 
viver em um corpo que não 
se quer. Enfim, não faltam 

teorias e teorias sobre o 
que quer dizer tudo. 

Eu gosto de ficar no meio 
termo, nem assisto como 
um filme raso de luta e tiro-
teio e nem filosofo demais 
sobre os propósitos obs-
curos do filme. É um sci-fi 
sensacional que, mesmo 
sem se aprofundar tanto 
levanta discussões interes-
santes – e viajadas – sobre 
pessoas vivendo em uma 
simulação enquanto as re-
ais são feitas de escravos 
por máquinas, cara, que 
mote sensacional. 

Tudo nesse filme é icô-
nico, tudo é marcante e o 
filme se tornou influência 
para praticamente tudo 
que veio depois do gênero. 
Infelizmente nenhuma se-
quência conseguiu fazer 
jus ao que foi o primeiro 
filme – o dois é bom, o três 
é marromeno...o quarto é 
uma piada.  

Matrix subverteu e revo-
lucionou tudo o que tocou 
e transcendeu o cinema, se 
tornando uma das grandes 
obras da cultura pop, mais 
que justo ter vindo deste 
1999 tão fantástico.
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Mural colaborativo revitaliza colégio em Rolândia
 AO Colégio ECM José Alexandre Chiarelli, do San Fernando, ganhou uma nova identidade com o mural de 260 m², criado pela 

artista Thainá Soares em parceria com o tatuador Lourenço Demarchi

Trabalho melhorou até a autoestima dos alunos

Um projeto artístico ino-
vador deu uma nova pers-
pectiva aos muros e mexeu 
com a autoestima dos alu-
nos do Colégio ECM José 
Alexandre Chiarelli, do 
São Fernando, em Rolân-
dia. A iniciativa, que envol-
veu diretamente professo-
res, diretores e cerca de 140 
alunos do 9º ano, resultou 
em uma obra de arte mu-
ralista de 260 m2, de cores 
vibrantes e com um signifi-
cado importante.

A artista visual Thainá 
Alves Soares dos Santos 
(29), responsável pelo pro-
jeto, compartilhou a visão 
e o processo que a levou, 
junto ao tatuador Louren-
ço Demarchi, a criar uma 
arte que refletisse a diver-
sidade cultural da escola e 
do bairro. “A ideia inicial 
veio das professoras Beth e 
Vivian, que sugeriram algo 
relacionado à bandeira do 
Brasil. Porém, em conver-
sas com os diretores Rodri-
go e Angélica, o conceito foi 
se expandindo. A arte final 
precisava representar não 
apenas os alunos, mas tam-
bém a diversidade de raças 
e culturas do bairro”, reve-
la Thainá.

O mural, que celebra os 
10 anos da escola, além de 
ser uma obra de arte, se 

tornou uma ferramenta de 
integração entre alunos, 
professores e a comunida-
de. Os alunos participaram 
ativamente, colaborando 
com ideias e, mais do que 
isso, colocando a ‘mão na 
tinta’.  “A participação dos 
alunos foi algo que nos 
preocupou no início por 
conta do número — eram 
140. Para evitar problemas 
em relação à organização, 
a professora Beth fez uma 
escala para que de 8 a 10 
alunos participassem por 
horário”, explica Thainá.

A colaboração dos estu-
dantes foi fundamental 
para o sucesso do projeto, 
tanto na execução quanto 
na escolha de elementos da 
arte. “Recebemos diversas 
ideias por parte dos profes-
sores e alunos e tentamos 
reunir tudo de uma forma 
harmônica. Eles nos sugeri-
ram frases e desenhos e nós 
encaixamos tudo da melhor 
maneira possível”, afirmou 
a artista.

A execução do projeto du-
rou cinco semanas. Nesse 
período, o trabalho em con-
junto se mostrou desafia-
dor, mas também foi recom-
pensador. “A arte em si tem 
um poder muito grande de 
influência e comunicação. 
Vejo a arte como uma for-

ma de fala, principalmente 
para os adolescentes que, 
muitas vezes, têm dificul-
dade de se expressar”, re-
flete Thainá. 

Para a artista, a expe-
riência artística também 
desenvolveu habilidades 
importantes nos estudantes 
como o trabalho em equi-
pe, a criatividade e até o 
senso de responsabilidade. 
O resultado final transfor-
mou totalmente o ambien-
te escolar, deixando aque-
le espaço mais acolhedor 
e representativo. “Foi um 
desafio enorme, mas uma 
experiência incrível. Essas 

cinco semanas e o contato 
com cada aluno vão ficar 
para sempre no nosso co-
ração”, conclui a artista, 
que fez um agradecimento 
especial ao zelador João e 
à pedagoga Samantha pelo 
apoio constante.

Sobre a artista
A artista por trás do pro-

jeto afirma que é uma pro-
fissional apaixonada pelas 
artes visuais. “Gosto de arte 
e sou envolvida nisso des-
de pequena, com desenho 
e danças urbanas, tinha 
uma empresa de papelaria 
artesanal e fiz isso por 8 
anos desde 2015, e em 2018 
descobri o lettering e virei 
uma pesquisadora da área, 
fiz vários cursos e fui pra-
ticando como um hobby 
e fazendo renda extra en-
quanto tinha a empresa”, 
compartilha Thainá.

Após o nascimento de 
Zaya, sua primeira filha 
que veio ao mundo em 
2022, Thainá se viu diante 
de uma importante decisão: 

escolher uma nova carreira 
que equilibrasse sua vida 
pessoal e profissional. Em 
2024, tomou a corajosa de-
cisão de dedicar-se inteira-
mente à arte, enfrentou os 
desafios da transição, mas 
também colheu os frutos de 
uma jornada gratificante. 

“Mesmo com dificulda-
des, iniciei essa nova jor-
nada e tem sido desafiador 

e ao mesmo tempo gratifi-
cante”, reflete. Hoje, Thai-
ná continua a transformar 
espaços e vidas através da 
sua arte, mostrando que a 
paixão e o talento superam 
qualquer obstáculo.

Para saber mais do traba-
lho de Thainá e de Louren-
ço, acesse os perfis 
@thasoares.arte  e               
@lourencotattoo no Insta. 
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Atividade física como aliada 
no combate ao câncer

 A Profissional renomado profere palestra e mostra que a prática esportiva 

como forma de apoio ao tratamento oncológico; evento, promovido pelo 

JR e pel’Os Tucanos, vai arrecadar água de coco para o Hospital do Câncer 

Na próxima quinta-fei-
ra, dia 17, Rafael Demini-
ce, profissional de Edu-
cação Física e  professor 
na Universidade Estadual 
de Londrina (UEL), vem a 
Rolândia para falar sobre 
a utilização da atividade fí-
sica no combate ao câncer. 
Promovida pela Associação 
de Corredores ‘Os Tucanos’ 
e po JR - Jornal Regional, a 
palestra tem o objetivo de 
conscientizar a população 
sobre a importância da prá-
tica de exercícios físicos 
como mais um aliado no 
tratamento oncológico e no 
enfrentamento à doença.  

O evento começa às 19 
horas no Museu Izidoro Ar-
macollo e é aberto ao pú-
blico, apesar de ser preciso 
fazer uma inscrição. Para 
participar da palestra, bas-
ta realizar a inscrição pelos 
números (43) 99842-8251 
(Paula) ou (43) 99646-1076 
(Sayuri). O evento é gratui-
to e os participantes preci-
sam apenas levar no dia a 
doação de uma unidade de 
água de coco, que será des-
tinada ao Hospital do Cân-

cer de Londrina. 
A iniciativa faz parte de 

uma campanha solidária 
da Associação ‘Tucana’ 
que, em todas as palestras 
que realiza, arrecada doa-
ções para instituições que 
prestam serviços à comuni-
dade de maneira geral.

O professor Rafael Demi-
nice é pesquisador nível 1 
do CNPq e coordenador da 
iniciativa ‘Correndo Con-
tra o Câncer’. O profissio-
nal ainda possui mestrado 
e doutorado em Medicina 
pela USP e pós doutorado 
nos Estados Unidos.

O tema da palestra será 
‘Corrida de rua no contexto 
de Enfrentamento ao Cân-
cer’, e tem como proposta 
desmistificar a ideia de 
que pessoas diagnosticadas 
com câncer devem evitar a 
prática de atividades físi-
cas. Segundo Rafael, há um 
grande número de evidên-
cias científicas que com-
provam os benefícios do 
exercício para a prevenção 
e tratamento da doença.

“A principal intenção é 
quebrar o paradigma de 

que o paciente oncológico 
deve permanecer em re-
pouso absoluto. Hoje, sabe-
mos que o exercício físico é 
seguro e pode reduzir efei-
tos adversos do tratamento, 
melhorar a qualidade de 
vida e até mesmo aumentar 
a chance de sobrevivência 
em alguns casos. É impor-
tante que as pessoas com 
câncer e seus familiares 
compreendam que a ativi-
dade física deve ser parte 
do processo terapêutico”, 
afirmou Rafael Deminice.

A proposta do ‘Ciclo de 
Palestras’ é sempre unir o 
esporte a uma ação solidá-
ria. “Sabemos que o Hospi-
tal do Câncer de Londrina 
enfrenta dificuldades para 
suprir a demanda por água 
de coco, um item essencial 
para a hidratação dos pa-
cientes durante o tratamen-
to. Assim, além de dissemi-
nar conhecimento sobre 
os benefícios do exercício 
físico, também podemos 
contribuir com quem mais 
precisa”, ressaltou Paula 
Maria, membro do Conse-
lho Fiscal dos Tucanos, . 

Terceirona: jogos de domingo 
decidem as quartas-de-finais
 A Todos os classificados para as quartas-de-finais da 3ª Divisão do 

Paranaense serão conhecidos neste domingo

Participantes do ‘Correndo contra o Câncer’ fazem alon-
gamento antes de iniciar a corrida (foto: divulgação)

Av. Aylton Rodrigues Alves 
1321 - Rolândia

(43) 98863-3218

A última rodada da 
Terceirona do Paranaen-
se 2024, neste domingo 
(13), define as oito equi-
pes classificadas para 
as quartas-de-finais da 
competição. Dos 14 times 
que começaram a compe-
tição, CAC Cambé, Arau-
cária, Prudentópolis e 
União Beltrão não têm 
mais chances de classifi-
cação. Todas as partidas 
começam às 15h30.

O grupo A tem o Batel 
como líder com 13 pon-
tos, seguido do Hope (12) 
e do Iraty (11 pontos) – 
Araucária tem 7 pontos 
e Prudentópolis tem 6. 
Na rodada de domingo, 
o Batel recebe o Hope e o 
Iraty enfrenta o Araucá-
ria – uma vitória do Iraty 
o coloca na próxima fase, 
independentemente do 
resultado da partida em 
Guarapuava.

No grupo B, que tem o 

Arapongas como líder com 
18 pontos e já classificado, 
o REC (13 pontos) e a Por-
tuguesa (10) disputam a se-
gunda vaga, já que o Cam-
po Mourão tem 10 pontos, 
mas não joga mais. O REC 
vai a Cambé enfrentar o 
CAC enquanto o Arapongas 
recebe a Portuguesa. Uma 
vitória do Arapongão dei-
xaria o Sport Campo Mou-
rão na terceira posição e 
sonhando com uma vaga 
como um dos dois melho-
res terceiros colocados. 

No grupo C, Oeste Brasil 
(de Toledo), Verê e Tole-
do tem 9 pontos cada – o 
União Beltrão tem 3 pon-
tos apenas. Na rodada de 
domingo acontece o ‘Der-
by Tolediano’ entre Oeste 
e Toledo e o Verê recebe o 
União Beltrão. Como se vê, 
as vagas estão em aberto 
e o grupo deve classificar 
três equipes, por seus pon-
tos valerem ‘mais’ do que 

os outros grupos por se-
rem em apenas 4 times. 

Times da região
Na rodada da semana 

passada, o Arapongas 
perdeu a sua invencibi-
lidade e foi derrotado 
pelo REC por 2 a 1, na 
sexta-feira (4), em Alvo-
rada do Sul, onde o REC 
manda suas partidas. O 
Arapongas saiu na fren-
te com Igor Henrique, 
num golaço aos 27 mi-
nutos do 1º tempo. O REC 
empatou aos 30 minutos 
com o atacante Diego, 
que também marcou aos 
18 minutos do 2º tempo.

Em Londrina, a Por-
tuguesa recebeu o Sport 
Campo Mourão e venceu 
a partida por 2 a 1, gols 
de Higor (5’ do 1º tempo) 
e João de Deus (14’ da 2ª 
etapa) para a Portuguesa 
e José Roberto, (54’ do 2º 
tempo) para o Sport.

A equipe do REC (de preto) bateu o Arapongas e tirou a invencibili-
dade do adversário (foto: divulgação)


